

足りなかつたのは執念

「選手権」は、サッカーをしている高校生が最も出たいと思う大会。県代表になれば県内全チームの思いを背負う责任感や、裏方として大会を支える開催地の選手たちへの感謝の気持ちを学ぶことができる。

指導者も同じ。私は幸い10回出場しているが、その度に気付きが増える。7年ぶりに3位となった今冬は、二つのことを学んだ。

その一つは、指導者としての喜び。

それは、前橋育英高と戦った3回戦でのこと。ドリブルの得意な選手が相手と競り合う場面で何度もパスを出した。強い気持ちがあればドリブルするのに、それができない状態だった。何かで変えたかった。

「遊びー」。つい叫んだ。

それに応えて選手はドリブルを仕掛けた。それからフットワークが軽くなった。

「遊び」というのは相手に失礼だったかもしれないが、選手は私の意図に気付いて表現

(聞き手 佐藤智哉)



7年ぶりに3位となった選手権で表彰式に臨む私(後列左から3人目)。指導者として10度目の舞台でも多くの気付きを得た

ひと

ジーコへの憧れが原点

「尚志らしさ」と言えば、パスサッカーだろう。その原点は、私の小学時代にある。千葉県で生まれた私がサッカーを始めたのが小学2年の時。野球からサッカーにくら替えた4歳上の兄の練習についていったのがきっかけだ。野球にあまり魅力を感じなかつたが、サッカーはすぐ好きになった。

兄が通うス波少に入団できるのは4年からだったが、特別に2年から入れてもらつた。反射神経がいい」と最初はゴールキーパーに選ばれたが、6年時は試合を組み立てたりシートを決めたりする選手となつた。毎日、ドリブルをして学校に通うほど、とにかくボールを蹴ることが大好きだった。

家の近くには「ペレ」も住んでいた。彼はサッカーが上手な大学生で、よく遊んでもらつた。私はサッカーの神様、ペレのペレにあやかつて「ペレ兄さん」と呼んだ。ペレ兄さんは、私のサッカー熱をあおるのもをたくさん持っていた。ワールドカップ(W杯)を特集した雑誌やサッカー番組の録画ビデオで、毎日、ドリブルをして学校に通うほど、とにかくボールを蹴ることが大好きだった。

家に帰ると、自宅から学校まで約1.5kmの道のりを毎日ドリブルをして通つた。

(聞き手 佐藤智哉)



ジーコに憧れ、サッカーに明け暮れていた小学時代の私(右から2人目)。自宅から学校まで約1.5kmの道のりを毎日ドリブルをして通つた

ひと

信じて選んで今がある

人生にはいろいろな岐路がある。生徒たちに後悔しない選択をさせたいと心から思う。私の場合は習志野高時代の恩師、本田裕一郎先生との出会いが今に導いてくれた。中学3年の時に関東選抜の主将を務め、それなりに注目され、名の知れた強豪校から誘いがあった。そんな中で、中学の先生に半ば強引に連れて行かれたのが習志野だ。

「南米流のサッカーをやる。来てくれ」本田先生は私に入学を勧めた。「白いペレ」と呼ばれたブラジルのジーコに憧れていたこともあつたが、初対面の先生に人を引き付け魅了を感じて、習志野を選んだ。

本田先生の指導は新鮮だった。ただ走る練習は二つもなく、常にボールを使った練習をするなど最新のメニューを取り入れた。「今日本流のサッカーをやる。来てくれ」と呼ばれたアルゼンチンに行くぞ」と言い出した。レギュラーだった私もほかの部員と共に40日間、アルゼンチンに遠征した。アルゼンチン代表が使う施設で練習し

(聞き手 佐藤智哉)



先日、本田先生と対談させてもらったが、先生は相変わらず新しい高校サッカーを追求していた。70歳を超えて衰えない情熱に感服する

ひと

初めて挫折を味わった

人生にはいろいろな岐路がある。生徒たちに後悔しない選択をさせたいと心から思う。私の場合は習志野高時代の恩師、本田裕一郎先生との出会いが今に導いてくれた。中学3年の時に関東選抜の主将を務め、それなりに注目され、名の知れた強豪校から誘いがあった。そんな中で、中学の先生に半ば強引に連れて行かれたのが習志野だ。

「南米流のサッカーをやる。来てくれ」と呼ばれたアルゼンチンに行くぞ」と言い出した。レギュラーだった私もほかの部員と共に40日間、アルゼンチンに遠征した。アルゼンチン代表が使う施設で練習し

(聞き手 佐藤智哉)



順大時代の私。サッカー人生の中でも不本意な時間を過ごしたが、試合に出られなかった経験が指導者となった今は生きている

ひと

ずつとスーパースターのままでいたら今の自分はないかもしれない。

高校までは常にチームの中心。国体の千葉県選抜で頑張るとユース世代の日本代表に選ばれ、さらに努力したら今度は五輪代表候補となつた。高校3年では2人だけだった。

順大に進学直後の1991(平成3)年、バルセロナ五輪1次予選のインドネシア戦に登場し1点を奪つた。その時、私は19歳13日。

テレビアニメ「赤き血のイレブン」のモデルとなつた永井良和さんが、71年のミンヘン五輪予選で記録した19歳5ヶ月15日を抜き、

五輪選の日本人最年少ゴールを更新した。

だが大学に戻ると、ゲームメーカーという

本来のポジションで出場する機会が減つた。

それは、のちに日本代表の背番号「10」を背負う同学年の名波浩の存在が大きい。名波

テレビアニメ「赤き血のイレブン」のモデルとなつた永井良和さんが、71年のミンヘン五輪予選で記録した19歳5ヶ月15日を抜き、

五輪選の日本人最年少ゴールを更新した。

だが大学に戻ると、ゲームメーカーという

本来のポジションで出場する機会が減つた。

それは、のちに日本代表の背番号「10」を

背負う同学年の名波浩の存在が大きい。名波

テレビアニメ「赤き血のイレブン」のモデルとなつた永井良和さんが、71年のミンヘン五輪予選で記録した19歳5ヶ月15日を抜き、

五輪選の日本人最年少ゴールを更新した。

だが大学に戻ると、ゲームメーカーという